

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.
Oficinas: Calle de San Diego de Cádiz, n.º 6
Halleres, en la misma casa.

En Cadiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 4'500
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que caen gratis.
Nada se reparten gratis.

EL PLACER

Sintetiza esta palabra lo que con más locura, con más pretensión y con mayor ceguedad van buscando los seres humanos en esta vida.

Y no es lo malo que lo busquen, sino que también se encuentra con una facilidad relativa como siempre se halla con mayor facilidad lo malo que lo bueno; como se tropieza con la desgracia muchas veces creyendo encontrar la dicha.

Porque no debe olvidarse a nadie un hecho cierto, evidente, que da lugar a muchos y muy repetidos errores y confusiones.

Suele muchas veces entenderse que placer, dicha y felicidad son una misma cosa, cuando no hay nada más distinto.

Ciertamente la dicha proporciona placer; también produce efecto idéntico la felicidad, pero hay que convenir en que el placer no es más que el resultante de una virtud porque el placer solo, aislado, se confunde con el vicio, se identifican de tal manera que no hay medios para distinguirlo.

Amar el placer, es la norma opuesta a la virtud, porque ésta es seria, áspera, no ofrece en su aspecto encantos, aunque existen mayores en su esencia divina.

En cambio el placer está lleno de atractivos, de seducciones; posee un imán para atraer a las almas sin perderlas, porque solo parece que brinda alegrías, ofrece el ropaje encantado de la sensualidad en todos sus aspectos y enloquece a los seres.

Pero tras ese placer ¿cuántas tristezas no se encuentran?

Preguntádselo a las personas que han perdido en sus brazos la salud, las energías; a los obreros que han dejado en sus encantos la inteligencia y los frutos de su trabajo y entonces veréis que el placer solo, no tiene tras él más que amarguras, decepciones y tristezas.

Perspectiva

Muy bien dicen la mayoría de los periódicos españoles; todos cuantos defienden la neutralidad; que las «filias» y «fobias» hanse terminado completamente para convertirse en otros dos grupos: «intervencionistas» y «neutrales».

Considérese despacio, con calma e imparcialidad absoluta, la situación de Europa, del mundo entero, y habremos de ver que, cuando todo arde en llamas, cuando todo son deseos bélicos, solamente España, parece razonar y comprender que no es su camino el de llegar a las armas.

La situación nuestra, el principio de nuestro resurgimiento, no admite en forma alguna la intervención en un conflicto que nos llevaría, además de a perder lo que empezamos a recobrar, como es «algo» del antiguo prestigio, a ser tributarios, o quizás esclavos, de países extranjeros.

Nuestra Hacienda no está en condiciones de hacer frente ni aun a los primeros gastos ocasionados por una movilización completa.

Si grande es la miseria actual, si las calamidades públicas son inquantables hoy, el día en que fuésemos a la guerra, aumentarían en proporciones inimaginables.

Paralizase hoy, en muy buena parte nuestro comercio de exportación, ¿es que acaso no serían más enormes las quiebras, llegando a la intervención?

Muy cierto es que la casa del vecino arde; muy cierto que los chispazos del incendio llegan aquí; pero muy cierto es también que, si de algo debemos actuar, no es ciertamente de vendaval que avive el fuego, sino de bomberos que lo amortigüen y apaguen bien los rescoldos.

Contamos con medios propios, más o menos suficientes, para contrarrestar los efectos de la guerra; y así como durante treinta meses, hemos «ido pasando», con beneficio extraordinario para la mayoría de las industrias nacionales, si hoy es preciso acortar esas ganancias, es presumible que, por amor a España, a nuestra independencia, no habrá uno cuya conciencia llegue al extremo de intentar el sacrificio de nuestra juventud, por ver repletas del oro maldito sus cajas de acero.

España, vejada y ultrajada tantas veces, debe estar atenta a cuanto es su interés; y, por egoísmo, por amor a sus hijos, no romperá la neutralidad, tan bendita por todos, siquier en tanto su honor no sea ultrajado, que hoy no habrá quien se atreva a intentarlo.

Los intervencionistas, los que desean la guerra están en minoría, y la razón no les alcanza a comprender que nuestra esclavitud está en medio de esa hoguera caldeante, excitadora para muchos, pero horrible al interés patrio.

La guerra habría de convertirnos en tributarios de otros países, casi enseguida, por no estar en condiciones de resistir los gastos de la contienda.

España, neutral, será libre, respetada y atendida; beligerante... beligerante sería lo que quisieran «sus amigos».

¿Y quiénes son éstos?
¡Solo Dios lo sabe!

EMECEE.

El problema de Canarias

Las Palmas, 4.
La Comandancia de Marina de Gran Canaria ha publicado íntegra la nota de los Imperios centrales sobre el bloqueo general.

En toda la Isla ha causado enorme impresión, pues dicha medida acabará de arruinar a los cosecheros y exportadores de frutas.

Para dar idea de la paralización en el puerto, bastará saber que desde el día 1.º de Enero no entró ningún vapor inglés.

El puerto continúa cerrado para impedir la salida de los buques alemanes y austriacos internados desde el comienzo de la guerra.

El crucero «Cataluña», estacionado en la boca de la bahía, impide toda entrada y toda salida desde la puesta del sol hasta las primeras horas de la mañana.

Los muelles están abarrotados de bultos de frutas preparados con destino a Francia e Inglaterra.

Varios vapores noruegos que se hallaban dispuestos para embarcarlos se niegan ahora, en vista del bloqueo, y han pedido instrucciones a sus armadores.

Quince mil obreros y siete mil obreras que vivían de la corta y empaquetamiento de plátanos, han sido despedidos por sus patronos y recorren en grupos las calles de la población solicitando la caridad pública.

La miseria es enorme.
Numerosos obreros penetran en las colonias dominicanas y exigen gratuitamente alimentos.

Mañana se reunirán los cosecheros y exportadores para tomar acuerdos.

La Cámara Agrícola dirigió una extensa comunicación al Gobierno pidiéndole la adopción de medidas que resuelvan la enorme crisis de Gran Canaria.

Entre ellas, le indica que debía recabar de la Compañía Trasatlántica el acuerdo de que todos sus vapores de la línea de Nueva York hicieran escala en este puerto, con hueco libre para 1 000 toneladas.

Hoy entró en este puerto el vapor noruego «San Amorós», que salió hace días de Canarias con carga de frutas para Burdeos.

En alta mar fué detenido por un submarino, que le obligó a regresar a su punto de partida.

Buscando remedio

Escriben de Madrid con fecha 5:

«Nuevamente requeridos por el ministro de Fomento, visitaron esta mañana al señor Gasset los representantes parlamentarios de Canarias.

En la entrevista, el Sr. Gasset expresó a los diputados que había recibido una nota de la Compañía Trasatlántica, por la que se accede a que los barcos que hacen el servicio a Cádiz, a Nueva York y a la América del Sur reserven en sus bodegas el mayor hueco posible para la exportación e importación, y a que hagan escala en los puertos de Canarias.

Respecto a las obras que han de realizarse inmediatamente en Canarias, dijo el ministro que hoy serán remitidas 59 mil pesetas, destinadas a las obras nuevas por administración, y 86 000 con destino a los trabajos de reparación de carreteras.

Para impulsar dichos trabajos, se ha constituido una comisión técnica nombrada por el ministro, y que está com-

puesta por los Sres. Barcala, presidente; Gallego y Lorca, ingenieros; López Torrealba (F. y M.), ayudante; Ortiz y Aorreguero, sobrestantes, y León, delineante.

Los referidos señores saldrán en el primer vapor que zarpe para Canarias, excepto el señor Barcala.

Habló también el señor Gasset con los diputados canarios acerca de la conveniencia de importar maíz de la República Argentina, teniendo en cuenta que dicho cereal constituye una base de la alimentación de los naturales isleños.

En tal sentido, el ministro se dirigió a la Junta de Subsistencias, de Canarias, para que fijen la cantidad de maíz que pueda ser consumido, para con estos datos solicitar de los navieros un flete mínimo para la importación del maíz en aquellas islas.

Los comisionados visitaron después al director de Agricultura, señor D'Angelo, para solicitar la implantación de un campo de experimentación en Fuenteventura, y que se fomente la repoblación forestal.

Consecuencias del bloqueo

Dícese, con algún fundamento que, como consecuencia de la actitud de Alemania y el bloqueo por ella declarado, los acorazados «España» y «Alfonso XII», se situarán en Cartagena y Barcelona.

También se rumorea, que en Mahón se situará una flota inglesa para proteger la navegación en aquella zona.

El Gobierno ha redactado la nota de contestación a Alemania, que no se dará a conocer hasta que llegue a poder del Gobierno alemán, pero por informes dados por Romanones, es enérgica, sin que por ello se abandone nuestra neutralidad, sosteniendo la navegación mercante para la exportación, defendida, bien armando barcos mercantes o escoltándolos buques de guerra.

Otra resolución podría ser, aceptar los ofrecimientos de Inglaterra de redoblar la vigilancia de las rutas que sigan los barcos españoles, y a esta actitud que se atribuye al Gobierno español, bien pudiera obedecer el rumor de la base inglesa en Mahón, cosa de la que no es la primera vez que se habla.

El vapor cañoneado

El buque español «Tavira» que fué objeto de una agresión por parte de un submarino alemán frente a las costas de Villaviciosa, es propiedad del diputado tradicionalista Sr. Ampuero, amigo íntimo del Sr. Mella, y cuyas simpatías en favor de uno de los bandos beligerantes no ha recatado nunca.

La impresión que se tiene en las esferas oficiales es que Alemania dará toda clase de satisfacciones por este incidente.

La actitud de mister Wilson

Detalles del discurso

Como ampliación a las noticias comunicadas sobre el discurso del presidente yanqui, recogemos los siguientes párrafos:

«Me niego a creer que los alemanes destruirán buques americanos.

Si esa confianza, inveterada por mi parte, en la discreción y clarividencia de sus intenciones no llegara desgraciadamente a confirmarse, volveré a presentarme al Congreso, para pedirle que me otorgue la autorización de emplear todos los medios necesarios para proteger a nuestros marinos y nuestros conciudadanos durante sus viajes legítimos y pacíficos en alta mar.

Considero como seguro que todos los Gobiernos neutrales adoptarán la misma línea de conducta.

No deseamos tener con Alemania ningún conflicto bélico; somos sinceros amigos del pueblo alemán y deseamos conservar la paz con el Gobierno que habla en su nombre, y no creemos que nos sea hostil hasta que nos veamos precisados a crearlo.

Nuestro único fin es defender el derecho incontestable de nuestro pueblo, y no deseamos satisfacer ningún deseo egoísta; queremos solamente permanecer fieles, en pensamientos y en actos, a los principios inmemorables de nuestro pueblo, que intenté reflejar en el discurso que pronuncié en el Senado hará unas dos semanas.

Quiero únicamente reivindicar nuestros derechos a la libertad, a la justicia y a la tranquila existencia, y esos son elementos de paz y no de guerra.

¡Dios quiera que los actos de injusticia intencionadamente ejecutados por el Gobierno alemán no nos fueren a defender esos derechos!»

Una nueva obra de Benavente

En el teatro de la Princesa ha sido leído el primer acto de la comedia nueva del ilustre Benavente, titulada «El mal que nos hacen»; obra que estrenará muy pronto la compañía de Margarita Xirgu.

El efecto que el primer acto produjo a los que tuvieron la suerte de escucharlo, fué extraordinario.

El gran dramaturgo, que sorprende a cada nueva producción, con mayor intensidad, arrebató a los oyentes por la emoción y el arte, augurándose unánimemente uno de esos éxitos teatrales que forman época en la historia de un teatro y de una compañía.

La del teatro de la Princesa puede ya vestir de gala por el acontecimiento artístico que se avecina.

Ofrecimiento del cónsul alemán

La Prensa valenciana manifiesta que el cónsul alemán ha hecho el siguiente ofrecimiento a la Cámara de Comercio:

«Estoy autorizado, y me complazco en manifestarle que el Gobierno alemán ofrece nuevamente a España parte de sus vapores, anclados en puertos españoles, para el tráfico con América.

Además existe el propósito de adquirir grandes cantidades de naranjas para la fabricación de mermeladas.

Una vez formalizado el negocio, se admitirán ofertas para entregas escalonadas.

Apruebo esta ocasión para reiterarme de usted afectísimo y seguro servidor, q. b. s. m. (firmado), M. Buch, cónsul del Imperio alemán»

Impresiones del litoral

Suspensión de la línea de Filipinas

Barcelona, 5.

Se han confirmado la noticia de que la Compañía Trasatlántica suspenderá el servicio de la línea de Filipinas.

Según noticias de las oficinas de dicha Compañía se ha teleografiado al vapor «Eizaguirre», salido el 27 de enero de Singapoore para Colombo, ordenándole que se detenga en el último de dichos puertos en espera de órdenes.

El «Legazpi» ha suspendido su viaje a Manila.

Queda por ahora en Barcelona.

Los demás vapores de la Trasatlántica como hacen carrera fuera de la zona prohibida, seguirán prestando servicio.

NOTICIAS VARIAS

Con el título de «Margarita y Roberto», acaba de publicarse una nueva versión española de la popularísima obra de Alejandro Dumas (hijo), que no tardará en ser la edición favorita de todos los públicos.

«Margarita y Roberto» es una verdadera filigrana literaria, que acredita una vez más el buen gusto y la habilidad del notabilísimo autor de la nueva versión.

Todo el mundo conoce hoy en España, divulgada por el cinematógrafo, «La Dama de las Camelias»...

A todos interesan los amores y la inteligencia de Margarita Gantier...

Todos deben recordar esta maravillosa obra, adquiriendo la versión titulada «Margarita y Roberto», que tiene el encanto de parecer una obra española, moderna.

Es, indudablemente, la mejor de todas las ediciones de «La Dama de las Camelias».

«Margarita y Roberto» forma un elegante volumen, al precio de una peseta.

A provincias se envía certificada, por 1,35 pesetas en sellos.

Diríjase los pedidos a Librería Internacional, Núñez de Arce, 15, Madrid.

Para mañana jueves, a las tres de la tarde, está citado en cabildo extraordinario el Ayuntamiento, para celebrar un sorteo supletorio de quintos.

Hoy, a las cinco de la tarde, se reunirá en sesión ordinaria de segunda citación, la Junta local de primera enseñanza.

Procedente de Barcelona, llegó ayer a nuestro puerto el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», que hoy zarpará para Buenos Aires y escalas, conduciendo numeroso pasaje.

Para extinguir pena de arresto se or-

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos torináceos, yccosis de la barba, comezón, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual es localizada el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET, -6 rue Belfort, en Bayonne (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. - Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián.

DEPOSITARIO EN CADIZ - Restituto Matute, Plaza Isabel II, 2.

dena por la Dirección general de prisiones, el traslado de la del Puerto de Santa María a Córdoba, del recluso Nicolás Palomo Pineda.

D.ª Catalina Bravo Lidares solicita, de la Inspección de 1.ª Enseñanza de esta provincia, el establecimiento de una escuela privada en la calle Conde de Romanones número 12, en San Fernando.

D. Enrique Jiménez Cuenca solicita también el establecimiento de otra escuela en la misma ciudad, calle Real número 3, que costeará la Asociación de conferencias de caballeros de San Vicente de Paul.

Ambos anuncios se publicarán en el «Boletín Oficial» para que en el plazo de 15 días se hagan las reclamaciones que se consideren oportunas.

La Audiencia provincial de Cádiz, remite al Gobierno civil, para su inserción en el «Boletín Oficial», anuncio convocando para la provisión de una plaza de secretario suplente de dicha Audiencia.

Regresó ayer mañana a Medina Sidonia, nuestro respetable amigo el señor marqués de Negrón, presidente de la Excm. Diputación provincial.

El Ayuntamiento de Alcalá de los Gazules remite certificación al Gobierno civil, del acuerdo adoptado solicitando declaración de utilidad pública, el construir un camino vecinal, desde dicha población a la aldea de San José del Valle.

La Junta provincial del Censo electoral, remite circular, para insertarla en el

«Boletín Oficial», con las instrucciones pertinentes para la rectificación del mismo, dirigidas a las personas y organismos que en dicha rectificación están interesados.

El Centro Obrero de San Fernando remite estado de cuentas durante el año 1916.

Importaron los ingresos 14.571,15 pesetas, y los gastos 14.324,71.

La manera de prolongar la Vida es conseguir

UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaliz), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflequecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Se remite por correo-folleto a quien lo pide.